

あいさつにて土肥実行委員長

## 第87回愛知県中央メーデー＆ 2016名古屋地協メーデーフェスティバル

支え合い 助け合う 心をひとつに力を合わせ、暮らしの底上げを実現しよう！

# 支え合い 助け合う 心をひとつに力を合わせ、 暮らしの底上げを実現しよう！

～一人ひとりの行動で、働く人が報われる社会へ！～

連合愛知は4月24日、名古屋市久屋大通公園久屋広場において、第87回愛知県中央メーデー＆2016名古屋地協メーデーフェスティバルを、8年ぶりに名古屋地協と同一日同一会場で開催し、約3,000名が参加した。

式典は、「ポッカレモン消防音楽隊」の演奏によりオープニングを飾りスタートした。

冒頭、土肥実行委員長からあいさつがあり、続いて来賓として愛知労働局の藤澤局長、愛知県の森岡副知事、民進党愛知県連の大塚代表があいさつを述べた。

特別報告では、連合宮城仙台地協星議長より「あの東日本大震災から5年が経過したが、被災地の復興はまだまだで、風化させない取り組みが必要である。」と訴えられた。

続いて、メーデーアピール（案）を、大久保副実行委員長が読み上げ、参

加者全員により採択された。最後に谷川副実行委員長より、式典に続いて開催される名古屋地協メーデーフェスティバルが案内され式典を終了した。

また、栄周辺での街宣活動にてメーデーアピールと熊本地震救援カンパを行った。

カンパ金は、131,047円の集約となった。



ポッカレモン消防音楽隊



藤澤勝博 愛知労働局長



森岡仙太 愛知県副知事



大塚耕平 民進党愛知県連代表



連合宮城仙台地協 星幸司 議長



谷川文朗 副実行委員長

## 第87回愛知県中央メーデー

### 土肥実行委員長あいさつ

晴天の下に、本日第87回愛知県中央メーデーにご家族お揃いで多くの皆さんに参加していただき開催できましたことに主催者を代表して感謝申し上げます。

まず、4月14日以降に発生した熊本地震で被害に遭われた皆さんと尊い命を無くされた方々へのお見舞いとお悔やみを申し上げ、東日本大震災の取り組みを踏まえ、連合愛知としての支援行動を進めていく。

「働く」という営みとして、働きがいがある人間らしい仕事、ワーク・ライフ・バランスの取れた労働が必要であり、連合がめざす「働くことを軸とする安心社会」を運動の根幹に置き、一人ひとりが自らの運動として、取り巻く環境を改善し世論に訴える「クラシノソコアゲ応援団! 2016RENGOキャンペーン」に取り組んでいく。

2016春季生活闘争では、現時点での評価として、取り巻く経済情勢が厳しい中、月例賃金の引き上げの持続性が保てたこと、大手準拠・



連合愛知組織内推薦候補  
参議院議員 齊藤よしたか氏、  
連合愛知推薦候補 伊藤たかえ氏

大手追従からの発想の転換をめざし、構成組織・加盟組合の精力的な取り組みの結果、規模間格差は縮小傾向にある。連合愛知においては、地域別最低賃金や特定最低賃金の取り組みに、すべての労働者の待遇改善に向け社会的責任を果たしていく。

「クラシノソコアゲ応援団! 2016

RENGOキャンペーン」の取り組みの一環の大須商店街頭アンケートにおいて約260名の方が4つの項目に対し「暮らし、苦しくなっている」「仕事、報われていない」「老後や子育てに不安がある」「今



あいさつに立つ土肥会長

の政策は、「働く人が主役ではない」と8割の方が回答され、現安倍政権運営は、生活者・働く者の立場に立っていないと判断できる。生活者が犠牲になる成長であってはならず、連合は生活者・働く者の代表として世論に訴え労働組合の責任を果たしていく。

連合は、民進党の綱領を踏まえ連携を図ることを決定した。

7月に実施予定の参議院選挙では、比例選挙区に民進党として12名の組織内候補者を擁立し、連合愛知としては、愛知選挙区に民進党公認の組織内参議院議員「齊藤よしたか」さん、新人の「伊藤たかえ」さんの2名を擁立した。何が何でもすべての候補者の必勝を勝ち取らなければならない。

このメーデーを機会に、災害における防災・減災、働き方、ワーク・ライフ・バランス、地域社会との共生、政治への参加など、家庭で話しあって頂きたい。

スローガン『支え合い 助け合う 心をひとつに力を合わせ、暮らしの底上げを実現しよう!～一人ひとりの行動で、働く人が報われる社会へ!～』を実現するために共にがんばりましょう。

### 第87回愛知県中央メーデーアピール(案)

本日、私たちは第87回愛知県中央メーデーを開催した。

東日本大震災から5年が経過した今も、心の苦しみから抜け出せない被災者の方々の存在を忘れてはならない。連合愛知は、被災地の復興・創生を引き続き全力で支えていくとともに、震災を決して風化させない取り組みをしていく。

あわせて、4月14日に発生した熊本地震においては、連合本部と連携を図り、連合愛知としても支援に取り組む。

メーデーは労働者の国際連帯の日である。その起源は、1886年アメリカの労働者が団結し、8時間労働制を要求して立ち上がったことにより、以来、働く者の権利獲得のため、団結と連帯の力を示す日として継続・発展してきた。

回復基調が続いてきた愛知県の経済状況は、新興国など海外景気の下振れや円高などの不安要素が懸念され、足踏み状態となっている。雇用情勢では、有効求人倍率は、引き続き高水準となっているものの、人手不足による長時間労働が発生している。さらに、働き方や性別、地域間格差や低所得層の増大、加えて、子育て、医療、介護など勤労者・生活者にとって雇用と生活に対する将来不安が増している。

本メーデーを契機に、一人ひとりが、職場・家庭・地域で理解と共感を呼び起こすために、現在展開中の「クラシノソコアゲ応援団! 2016 RENGOキャンペーン」とともに、社会的うねりを巻き起こしていく。そのうえで、働く者に寄り添う政治の実現をめざして、来たる参議院議員選挙での組織内候補者ならびに推薦候補者全員の勝利に向け、総力を挙げて取り組む。



メーデーアピール(案)を  
読み上げる  
大久保副実行委員長

連合愛知は、パートや派遣、有期などで働く非正規労働者や中小・地場企業で働く労働者、未組織労働者などすべての働く者と手を携え、志を同じくする関係団体やNPO・NGOとの連携を深め、メーデースローガンである「支え合い 助け合う 心をひとつに力を合わせ、暮らしの底上げを実現しよう!」に向かって、「一人ひとりの行動で、働く人が報われる社会」を築いていくことを、ここに宣言する。

以上、第87回愛知県中央メーデーアピールとする。

2016年4月24日

第87回愛知県中央メーデー

あなたの職場で働くすべての人と家族の  
こころの相談室

心の相談室

電話相談 専用電話 052(618)7831

月／15:00～19:00 水／12:00～19:00 金／16:00～20:00

※祝祭日を除く。相談料は無料ですが、電話料は相談者負担となります。

面接相談 場所／(社)日本産業カウンセラー協会中部支部

※事前の予約が必要です(1回の面接時間は1時間以内)。2回目までの相談は無料で、3回目以降は1回当たり1,000円を相談者に負担して頂きます。

## 熊本県を中心とする九州地震災害救援カンパ

連合愛知は、第87回愛知県中央メーデー終了後、街頭宣伝行動を実施し、メーデーアピールと共に、熊本県を中心とする九州地震災害救援カンパを実施した。

また、第87回愛知県中央メーデー終了後、同一会場で開催された名古屋地協メーデーフェスティバルにおいて、「熊本県を中心とする九州地震災害救援カンパ」ブースを設置しカンパ活動を実施した。

熊本県を中心とする地震災害の発生に際し、亡くなられた

方々のご冥福を謹んでお祈り申し上げますとともに、負傷された皆様、被災された皆様に、心からのお見舞いを申し上げます。



災害救援カンパ模様

## クラシノソコアゲ応援団！特別団員就任式

### dela（名古屋のアイドルユニット）

名古屋のアイドルユニット「dela」は、連合が全国で展開している『クラシノソコアゲ応援団!2016RENGOキャンペーン』特別団員に就任した。

第87回愛知県中央メーデーと同日、同一会場で開催された名古屋地協メーデーフェスティバルにて就任式を行った。

「dela」からの「クラシノソコアゲ応援団」特別団員メッセージは、YouTubeにアップされている。

連合愛知ホームページ、連合本部クラシノソコアゲ応援団特設サイトからも閲覧できる。



名古屋地協谷川代表による「dela」への  
クラシノソコアゲ応援団!特別団員バッヂ授与

YouTube クラシノソコアゲ応援団



## 連合愛知 ECOとやろう！キャンペーン



自転車発電を体験

連合愛知青年委員会は、4月24日(日)久屋大通公園久屋広場にて、第87回愛知県中央メーデーと同日、同一会場で開催された名古屋地協メーデーフェスティバルにて「ECOとやろう！キャンペーン」を実施した。

本キャンペーンは、2009年度より地球環境を取り巻く課題を、未来を担う子どもを含め、一人でも多くの県民に知らせることを目的として始まり、本年度で8回目となる。

連合愛知青年委員会の委員11名は、早朝より久屋大通公園周辺の清掃活動を行った後、「節電の重要性を体験（自転車発電）」「エコキャップアートの作成」の2コーナーを設置し、



エコキャップアート作成

来場者に対して環境保全の重要性を訴えた。

また、「ここあ」との撮影会もあり、各コーナー周りには、小さなお子様を連れた親子連れなど多くの人ばかりができた。



ここあの撮影会

参加者からは「電気をおこすことは、こんなに大変なんだね。電気を大切に使おう」などの感想が聞かれるなど、多くの方々と触れ合うことのできた有意義な機会となった。



クラシノソコアゲ応援団!  
特別団員「dela」

## 身近なところから できるところから

### 連合エコライフ21・ピークカットアクション21

連合が取り組んでいる夏期・冬期の電力需要期における節電の啓発活動への取り組み「連合エコライフ21」に伴い、夏期（クールビズ）を5～10月の期間において展開している。また、夏の電力供給不足が懸念される7月～9月を重点とし、家

庭やオフィスでできる節電への取り組みについて、連合愛知HPやかわら版の中で紹介していく。



## 連合愛知 第2回政治研修会



民進党最高顧問  
野田佳彦衆議院議員

連合愛知は、5月17日2016第2回政治研修会を開催した。

冒頭、土肥会長より「第2回政治研修会への参加お礼申し上げる。コンプライアンスをしっかりと守り、連合愛知推進候補者の全員の当選に向け取り組んで頂きたい。

熊本地震から1ヶ月が過ぎ、連合は被災地にブロックとして、各構成組織においてもボランティアを派遣していることを感謝申し上げるとともに、皆さんと共に支え合っていきたいと考える。また、募金も含め進めていきたいのでご協力をお願いする。

本研修会は、構成組織比例候補者、連合愛知推薦候補者の全員の当選を皆さんと共に考える政治研修会とし、私たち連合ができるることを皆さんと共に確認したい。

自らが地域で感じていることを大きな力として、私たちの代表を送り込んでいくことを皆さんにお願いする。

比例区、愛知県選挙区の「斎藤よしたか」氏、「伊藤たかえ」氏への支援に対し感謝申し上げるが、選挙は勝たなくては意味がなく、やり残しの無いよう、皆さんの取り組みをお願いし、

最後まで皆さんと共に連合愛知の目標を果たすことをお願い申し上げる。

私たちの訴えることを組合員・家族・知人に訴えながら票を拡大する運動をお願いする。

また、18歳選挙権となるので必ず投票へ行くことを組織の中でしっかりとお願いする。」とのあいさつがあった。民進党愛知県連代表大塚参議院議員より情勢報告を頂き、講演では、連合本部政治局 下田局長より「私たちの暮らしと政治」「18歳選挙権～若者が政治を変える」と題し、講演を受けた。

その後、連合愛知神田政治局長より、2月に実施した連合愛知Webアンケート結果報告と結果に基づく連合愛知の取り組みについて報告した。

最後に、元総理で民進党最高顧問 野田佳彦衆議院議員を招き「国会情勢と今後の政局について」講演を頂いた。

## 第8回（拡大）執行委員会

2016年5月26日

### 確認事項

- 1.当面の日程について
- 2.退任役員への功労記念品の贈呈について
- 3.構成組織の組織拡大について
- 4.連合愛知「2015ユニオントレーニング アドバンスコース修了生」フォローアップ講座の開設について
- 5.2015年末、2016夏季一時金及び初任給、企業内最賃協定の調査について
- 6.連合愛知 2017地域ミニマム運動の取り組み
- 7.連合愛知 2016年最低賃金取り組み方針（案）
- 8.2016～2017年「働くことを軸とする安心社会」実現のための重点要望書の提出について
- 9.2016年度 第1回愛知労使懇談会の開催について
- 10.2016連合東海ブロック政策研究集会への参加について
- 11.「部落解放をめざす愛知県研修会」第40期部落解放講座への参加要請について

### 議事

- 1.専従執行委員（局長）の退任について

役職	構成組織	氏名
国民運動局長兼国際局長	UAゼンセン	浅井 哲哉

### 2.専従執行委員（局長）の就任について

役職	構成組織	氏名
国民運動局長兼国際局長	UAゼンセン	肆矢 金久

### 3.各種審議会・委員会等への派遣について

### 4.構成組織の脱退ならびに登録人員の変更について

### 5.第24回参議院議員選挙の取り組み方針（その4）【案】

肆矢金久局長



連合愛知Facebook

あなたの「いいね」が社会に向けた世論喚起につながり、あなたの「シェア」が大きな力となります。



連合愛知ホームページ

<http://www.rengo-aichi.or.jp/>